

**ANALISIS ASPEK SOSIAL EKONOMI
MASYARAKAT DALAM PENGEMBANGAN
KAMPUNG KALKUN DI DESA UNDAAN TENGAH,
KABUPATEN KUDUS**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir
Program Studi Ekonomi Syariah**

Oleh:

**Mohammad Zaenal Arifin
NIM 1620210185**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
PROGRAM STUDI EKONOMI SYARIAH
TAHUN 2020**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp. (0291)
432677 Faks 441613 Email : febiiainkudus@gmail.com
Website : www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa
Skripsi saudara:

Nama : **Mohammad Zaenal Arifin**
NIM : **1620210185**
Fakultas : **Ekonomi dan Bisnis Islam**
Program Studi : **Ekonomi Syari'ah**
Judul Skripsi : **"Analisis Aspek Sosial Ekonomi Masyarakat dalam Pengembangan Kampung Kalkun di Desa Undaan Tengah, Kabupaten Kudus"**

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbingan sejak 11 September 2020 sampai dengan 07 Desember 2020 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses selanjutnya.

Kudus, 07 Desember 2020
Dosen Pembimbing

M. Arif Hakim, M.Ag
NIP.197901072005011006



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677
 Email: febiainkudus@gmail.com/Website: http://febi_ainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama : Mohammad Zaenal Arifin
NIM : 1620210185
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam
Program Studi : Ekonomi Syariah
Judul Skripsi : "Analisis Aspek Sosial Ekonomi Masyarakat dalam Pengembangan Kampung Kalkun di Desa Undaan Tengah, Kabupaten Kudus"

Telah diujikan pada **16 Desember 2020** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqsyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Siti Amarah, S.E., M.Si.</u> NIP.197405052003122002 Ketua/Penguji I	23 / 12 2020	
<u>Anisah Setyaningrum, M.Pd.</u> NIP.198602102015032008 Penguji II	03 / 10 2021	
<u>Ita Rakhmawati, S.Pd., M.Si.</u> NIP.198604182024042016 Sekretaris/Penguji III	03 / 10 2021	
<u>M. Arif Hakim, M.Ag.</u> NIP.NIP.197901072005011006 Dosen Pembimbing	04 / 10 2021	
<u>Dr. Supriyadi, S.H., M.H.</u> NIP.197210201999031001 Dekan FEBI	04 / 10 2021	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Mohammad Zaenal Arifin

NIM : 1620210185

Fakultas/Prodi : Ekonomi dan Bisnis Islam/Ekonomi Syariah

Judul Skripsi : Analisis Sosial Ekonomi Masyarakat dalam Pengembangan Kampung Kalkun di Desa Undaan Tengah, Kabupaten Kudus

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis oleh orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini. Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 07 Desember 2020

Yang Menyatakan,



Mohammad Zaenal Arifin

NIM : 1620210185

MOTTO

“Jangan pernah merasa puas terhadap hasil yang kita miliki saat ini, teruslah belajar dari setiap kegagalan untuk memperbaiki dan melengkapi pengetahuan yang kompleks”



PERSEMBAHAN

Alhamdulillahirobbil'alamin, puji syukur kehadirat Allah SWT atas segala limpahan nikmat, rahmat dan karunia-Nya. Sholawat dan salam selalu kita haturkan kepada baginda Rasulullah SAW. Pada kesempatan ini penulis dapat menyelesaikan tugas akhir skripsi, sebagai salah satu syarat kelulusan dalam mencapai gelar strata 1 (S1) dengan segala kemampuan dan kekurangan yang penulis miliki. Skripsi ini penulis mempersembahkan untuk:

1. Bapak Achmad Khoiri dan Ibu Darsini yang senantiasa memberikan yang terbaik dengan pengorbanan dan kasih sayang yang beliau berikan. Tidak terlupakan untuk adek Fara Annisah dan Nazila Ramadhani dan keluarga yang senantiasa memberi dukungan.
2. Segenap Keluarga Besarku, yang selalu memberikan dukungan, harapan dan doa yang terbaik.
3. Bapak M. Arif Hakim, M.Ag., selaku dosen pembimbing yang selaku membimbing saya dengan sabar dan tulus dari mulai awal sampai akhir penyusunan skripsi.
4. Bapak Shobirin, S.Ag., M.Ag., selaku wali dosen yang telah membimbing saya dari semester awal sampai semester akhir.
5. Bapak dan Ibu Dosen yang telah memberikan ilmunya kepada saya dari semester awal sampai semester akhir.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN¹

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	Tanpatanda
ت	T/t	ص	Ş/ş	م	M/m	...	A/a
ث	Ş/ş	ض	D/d	ن	N/n	...	I/i
ج	J/j	ط	T/ṭ	و	W/w	...	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	هـ	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ءakhir	A'/a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A'/a'	ءawal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā'nisbah	
ز	Z.z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَکِيّ	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِيّ	'alamiy
'AinHamzah di Belakang		'AinHamzah di-waqf		اِنْ		VokalRangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	الْقَمَرُ	al-qamar	عَبْرِيّ	gairī

¹Supaat, dkk., Pedoman Penyelesaian Tugas Akhir Program Sarjana (Skripsi) (Kudus: Lembaga Pinjaman Mutu (LPM) IAIN Kudus, 2019), xxxiii.

قَرَاءٌ	<i>qara'a</i>	الْقَضَاءُ	<i>al-qadā'</i>	الشَّمْسُ	<i>al-syams</i>	شَيْخٌ	<i>syai'un</i>
Kata Majemukdirangkai			Kata Majemukdipisah			<i>Ta' Marbūṭah</i>	
جَمَالُ الدِّينِ	<i>Jamāluddīn</i>	جَمَالُ الدِّينِ	<i>Jamālal-Dīn</i>	سَاعَةٌ		sā'ah	



KATA PENGANTAR

Segala puji dan syukur kehadirat Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufik dan hidayah-Nya kepada penulis sehingga karya ilmiah yang berjudul ANALISIS ASPEK SOSIAL EKONOMI MASYARAKAT DALAM PENGEMBANGAN KAMPUNG KALKUN DI DESA UNDAAN TENGAH, KABUPATEN KUDUS dapat diselesaikan.

Shalawat dan salam semoga terlimpahkan kepada Nabi Muhammad SAW yang telah mengantar umatnya menuju zaman kebenaran. Teriring ucapan terimakasih dan penghargaan yang tulus kepada yang secara langsung maupun tidak langsung telah membantu penulis selama proses penulisan skripsi ini. Pada kesempatan ini penulis mengucapkan terimakasih kepada:

1. Dr. H. Mudzakir, M.Ag. selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah merestui pembuatan skripsi ini.
2. Dr. Supriyadi, SH., MH. selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus.
3. M. Arif Hakim, M.Ag. selaku dosen pembimbing yang telah rela meluangkan waktu dan memberikan ilmunya untuk membimbing penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
4. Anisa Listiana, S.Ag., M.Ag. selaku Kepala Perpustakaan Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Seluruh dosen Institut Agama Islam Negeri Kudus terkhusus Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam yang telah memberikan ilmu dan pengalamannya kepada penulis di bangku kuliah, sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi ini.
6. Para dosen dan staf pengajar di lingkungan IAIN Kudus yang membekali berbagai ilmu pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi ini.
7. Agus Setiawan, S.P. selaku Kepala Bidang Peternakan Dinas Pertanian dan Pangan Kabupaten Kudus dan juga para narasumber yang telah memberikan informasi terkait penelitian yang penulis lakukan.
8. Bank Syariah Mandiri Kantor Cabang Kudus yang telah membantu dalam rangkaian kegiatan KKN-IK yang dilaksanakan oleh penulis.

9. Keluarga besar Bapak Achmad Khoiri dan Ibu Darsini yang telah menjadi orang tua bagi penulis yang terus mensupport dalam penyelesaian skripsi ini.
10. Teman-teman ES-E 2016 yang senantiasa kebersamai penulis di bangku perkuliahan dan memberikan dukungan dalam penyelesaian skripsi ini. Terkhusus kepada Sidqi, Wafi, Ela, Hurrotul, Habib, Anam yang senantiasa kebersamai penulis dalam suka maupun duka.
11. Keluarga besar Racana Sunan Kudus – Rabi’ah Al-Adawiyah yang senantiasa memberikan dukungan kepada penulis, terkhusus angkatan 2016 yang telah kebersamai penulis selama proses di racana.
12. Djarum Beasiswa Plus yang telah mempertemukan penulis dengan 464 mahasiswa terpilih dari 91 perguruan tinggi se-Indonesia dan telah memberikan pelatihan pengembangan *soft skill* diantaranya *Character Building*, *Leadership Development*, dan *Nation Building*. Terkhusus kepada Koh Welly dan Mas Dhieka selaku pembina yang membimbing dan menginspirasi penulis selama menjadi Beswan Djarum.
13. Beswan Djarum 34 yang telah kebersamai penulis menjalankan program dari Djarum Beasiswa Plus. Terkhusus Beswan Kudus angkatan 34, Nanang, agung, Ilyas, Amel, Ifa, Indah yang selalu kompak dalam kebersamaan menjadi Beswan Djarum.
14. Kepada seluruh orang yang telah membantu penulis dalam penyelesaian penelitian ini.

Selain itu, penulis mohon maaf kepada seluruh pihak, karena hanya ucapan terimakasih dan lantunan doa yang penulis dapat berikan. Semoga Ilmu yang telah diberikan dapat bermanfaat bagi penulis. Semoga karya tulis ini dapat bermanfaat dan menjadi berkah.

Kudus, 07 Desember 2020

Yang Menyatakan,



Mohammad Zaenal Arifin

NIM. 1620210185